

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »
PAJO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1.25 »

AÑO VI

—Gerona—Lunes 19 de Septiembre de 1898—

171

PENSIONADO DE LA INMACULDA CONCEPCION

CALLE DE LA CLAVERIA NUM. 12

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON DE J. SUS

—Plaza de la Merced—

á cargo de los

HERMANOS MARISTAS

GERONA

El cuadro de notas obtenidas en los exámenes oficiales del Instituto por los alumnos concurrentes á este establecimiento, que se halla expuesto en la Secretaría del mismo y á disposición de cuantos deseen conocerle es el mejor ejemplo de los resultados obtenidos por el sistema aplicado.

Desde el día primero del actual se hallan abiertas las clases de **primera enseñanza y Comercio**.

Para los alumnos que cursan la **segunda enseñanza** empezará el curso el día 15 del corriente encargándose la Dirección de escribir la matrícula que se soliciten.

Se admiten: **pensionistas, medio pensionistas vigilados y externos.**

Para más detalles pidanse prospectos.

Bautista Jovet

GRAN FÁBRICA DE MUEBLES DE TODAS CLASES

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.
Especialidad en sillas y mercedores para balnearios.
Mobiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.-Gerona

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

(Albareda 15, Gerona)

DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR

D.^a M.^a de la Estrella Noguer Taberner

Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior

CONFERENCIAS ESPECIALES

Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.

Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al óleo, tándimio bordado etc. etc. Corte y confección de vestidos. Solfeo, piano y canto.

Bordados artísticos en blanco, sedas y oro por los procedimientos relevado dorsal maglipti o y sobrepuesto al relieve.

Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

¡¡¡FUMADORES!!!

¿Teneis gusto en fumar?

POBA DEL ACREDITADO



ALERTA

Con la falsificación.

Seccion religiosa

Santo de mañana

San Eustaquio

Cuarenta Horas

Iglesia de las Adoratrices

LA REGENERACION DE ESPAÑA

España es un país incomprensible.

Por buenas y laudables que sean las cosas, muchos acostumbran tomarlas por el lado del ridículo; censurándolas.

Por ejemplo: el señor Canalejas comprendió que eran equivocados los detractores del partido liberal, y se separó del mismo, al objeto de dejar incólume su responsabilidad de hombre político. Gran parte de la prensa y de

los polítrastos, aún aquellos que combatían á diario la conducta del partido gobernante, en vez de aplaudir la patriótica actitud del señor Canalejas le censuraron, llamándole inconsecuente. ¿Es que debía hacer pacto con el error? ¡triste consecuencia aquella que se empeña en apoyar á los que llevan las naciones á espantosas hecatombes!

Los diputados republicanos; al objeto de apartar de sí toda mancomunidad de concurso con el Gobierno en lo referente al protocolo hispano yanqui y en vista de haberse declarado secretas las sesiones parlamentarias con que debían resolver este asunto, acordaron retirarse del Congreso. ¡Aplaudióse esa viril determinación por los suyos? ¡Qué! La mayoría les censuró, diciendo que ellos en el Congreso podían realizar con mayor éxito y fuerza moral la ruidosa campaña realizada por el conde de las Almenas.

Algunos oradores de oposición pronunciaron enérgicos discursos contra el Gobierno por las desdichas ocurridas en la guerra contra los yanquis. ¡Aplaudióse este proceder? ¡Cál se les acogió con la mayor indiferencia, diciendo:—«Hasta ahora no hemos oído nada nuevo: todo esto lo teníamos olvidado de puro sabido.»

¿Que se pretendía? ¡tal vez que se fuminaran caagos más aplastantes de lo que permite la terrible realidad de los hechos?

El conde de las Almenas provoca

tempestades en el Senado, demostrando un valor no conocido hasta ahora.

¿Como le reciben la mayoría de la prensa y de la opinión? Diciendo que tarde ha conocido esos males al conde y que debía haberlos expuesto antes á la faz del país, como si no existiera un refrán que dice; «más vale tarde que nunca» y como si no mereciese gran aplauso el ser el primero en penetraren la buena senda, sentando buenos ejemplos.

Todo el mundo clama contra la actual organización. Todo el mundo pide que termine pronto este estado de cosas. Reconocen todos que impediendo los actuales procedimientos es imposible la regeneración de España.

Entre almirantes

Entre Sampson y el almirante inglés Colomb se ha establecido una interesante polémica de prensa.

Sostiene Colomb que de la guerra hispano-americana no se deduce enseñanza alguna para la Marina, ni en arquitectura naval, ni estrategia.

Dice Colomb que el inmediato incendio de los buques españoles estaba descontado para quienes hubieran estudiado con alguna detención el combate de Yalu. Desde aquel encuentro, con las listas de las marinas á la vista pueden designarse los buques destinados á perecer por incendio inmediato á los pocos momentos de iniciado el combate con un buque de moderna construcción, aunque éste carezca de grandes corazas.

En cuanto á los torpedos dice que nin-

guna enseñanza puede deducirse, porque se ha pretendido emplearlos fuera de toda oportunidad.

Afirma Sampson que el almirante Colomb no sabe lo que dice y que de esta guerra se deducen grandes enseñanzas.

Se ha demostrado que no basta emplear en la construcción naval maderas incombustibles, sino que es necesario desterrar toda clase de maderas de los buques. Vista la rapidez con que el incendio ha destruido á los buques españoles en este punto, no puede haber cuestión.

La molestia de Colomb, dice Sampson, nace de que ha sido siempre un gran defensor de los torpederos, y hay que tener presente que éstos, ni ahora ni antes han dado resultados satisfactorios. En su construcción se ha sacrificado todo á la velocidad y no hay necesidad de que esta exceda de 25 millas.

Además se ha puesto de manifiesto que la artillería de más valor es la de tiro rápido de ocho pulgadas y la de calibres inferiores, y que en el combate moderno no valen tanto como esos los de calibres mayores. El uso de la pólvora sin humo tiene también importantes ventajas.

Además, ambos almirantes defienden la misma tesis. El fundamento de la polémica está en que Colomb sostiene que todo eso lo había enseñado ya el combate de Yalu y Sampson pretende que esas enseñanzas se deben so'o al combate de Santiago.

En el último artículo de Sampson publicado en el «Comercial Advertiser», y transmitido por telégrafo á Europa, dice Sampson que teme mucho que el «Cristóbal Colon» no pueda ponerse ya á flote.

LOS NAVIOS RAPIDOS DEL PORVENIR

Una revista inglesa da interesantes de-

lles acc en del «Turbinia», buque construido sobre un nuevo tipo por Mr. Parsons y capaz de adquirir una velocidad de treinta y cinco nudos.

El «Turbinia» mide 30 m. 50 de largo por 2 m. 75 de ancho, siendo la potencia de su maquinaria de 2 100 caballos de vapor.

La máquina consiste en una turbina; carece de volante y cilindro y no produce ningún movimiento ni vaiven. El vapor obra simplemente sobre las alas de la turbina montados sobre los mismos árboles de las hélices, y de este modo asegura directamente la rotación de las mismas.

Esta rotación es muy rápida, siendo de dos mil quinientas vueltas por minuto, sin producir la menor vibración, cada uno de los árboles motores lleva tres hélices situadas a la una detrás de la otra, ó sea, en conjunto, nueve propulsores.

La provisión de carbón que el buque puede llevar es suficiente para permitirle una velocidad de treinta y cinco nudos durante tres horas, y, por consiguiente, para salvar en este corto espacio de tiempo una distancia aproximada de doscientos kilómetros.

Sobre el Atlántico, la falta de estaciones de carbón no permitiría realizar la velocidad máxima pero un trasatlántico rápido de quince mil toneladas, con máquinas del tipo de las del «Turbinia», podría recorrer la distancia que hay entre las Agujas y Sandy-Hock en tres días.

Si bien este buque consumiría el triple de carbón que los trasatlánticos rápidos actuales ó sea, unas 1.500 toneladas diarias, en cambio se economizaría un espacio importante respecto al emplazamiento de las máquinas y calderas.

Sobre el Mediterráneo la empresa sería más tentadora todavía. Según M. Parsons, podría construirse una flota para prestar servicio entre Marsella, los puertos italianos, Atenas, Constantinopla y Esmirna, haciendo provisión de carbón todos los días y pudiendo realizar velocidades de 40 nudos (72 kilómetros por hora).

Estos buques deberían tener aproximadamente de 150 a 180 metros de longitud con un desplazamiento de 12.000 toneladas, y consumirían dos mil toneladas diarias de carbón.

Según Parsons, podría todavía alcanzar una velocidad de 50 nudos, si los viajeros quisiesen pagar el precio de una velocidad que requería un consumo cotidiano de tres mil toneladas de carbón, y si fuese posible descartar las dificultades prácticas que lleva consigo el aprovisionamiento diario de tales cantidades de combustible.

Revista bursátil

Barcelona 18 de Septiembre de 1898.

Ninguna variación importante tenemos que anotar en el transcurso de la semana en el 4 por 100 Interior, notándose sólo en la sesión de Bolsa de ayer una tendencia marcada en sentido de baja.

La nota dominante del mercado es la inacción, todo el negocio de los cuatros, consiste en la presión que ejercen, los doblistas más ó menos, interesadas, en alza ó baja del 4 por 100.

Puede afirmarse que efecto de la situación del país, y la absoluta carencia de papel en los mercados, han inutilizado la especulación seria, siendo hoy nuestro primer signo de crédito, patrimonio de unos cuantos bolsistas, de pocos recursos y mucho atrevimiento.

Las Cubas siguen sostenidas á los tipos de 70 por 100 las de 6 por 100 y 53'50 las de 5 por 100, la casi seguridad del cobro del cupón de Octubre contribuye á sostener estos tipos, que, creemos muy favorables para vender en especial las del 6 por 100.

La expectación y curiosidad crecen por

mentos para saber la solución que va á dar el problema de la Deuda cubana. Mientras las noticias de origen yanqui, aseguran que estas no las reconocerán bajo ningún concepto, en los centros oficiales españoles se les prometen muy buenas. ¿Saliremos también derrotados en el terreno diplomático? Muchísimo lo tenemos.

Las Aduanas y Filipinas con poco negocio, las primeras mejorando cada día, sin que podamos atinar la causa siendo, una de las rentas más caras del mercado.

Los valores ferroviarios sin negocios y muy encalmados, notándose sólo en las acciones del ferrocarril de Francia gran movimiento en sentido de alza, que creemos continuará, según indicamos á nuestros lectores, en la anterior revista.

Páginas de la historia

Batalla de los Campos Cataláunicos

20 DE SEPTIEMBRE DE 415

Memorable es en los anales de las invasiones bárbaras la batalla de los Campos Cataláunicos. A un millón ascendieron los combatientes que en ella tomaron parte, y no obstante haber durado todo un día y haber perecido en ella 180.000 hombres, la victoria no quedó por ninguna de las dos partes, cual si el que todo lo puede, atirado por tan horrible matanza, hubiera decretado no quedara vencedor ninguno de los dos bandos para que así el derramamiento de sangre no fuera más grande.

Abandonando las provincias de Escitia que habitaban, 500 000 hunnos, mandados por su rey Atila, subieron por las orillas del Danubio, llevando la muerte y la desolación á la Germania, más tarde á la Galia, arrasando las ciudades de Argentiers, Constanza, Bezanson y Basilea.

Aterridas las naciones del Occidente de Europa por aquella bárbara invasión, que con la muerte sembraba á su paso, amenazando acabar con los escasos restos que aun quedaban del antiguo imperio romano, por iniciativa del emperador Valentiniano concertaron una alianza para hacer frente al invasor.

Teodorico, cuarto rey godo de España, cumpliendo lo pactado, reunió considerable número de combatientes y marchó sobre Atila, que tenía sitiada á Orleans, se guido de sus hijos Turismundo y Teodorico.

Unido ya al conde Aecio y organizadas debidamente sus huestes, puso en buen estado de defensa las ciudades próximas á los reales del invasor, y se presentó á la vista de la plaza sitiada, cuyo cerco hizo levantar después de un combate de escasa importancia.

Situado Atila en los Campos Cataláunicos, que unos dicen estaban próximos á Tolosa y otros junto á Chalons sur Marne, algún tiempo después del combate de Orleans allí fueron á buscarle las tropas de la liga, á cuyo frente marchaban el rey Teodorico y el conde Aecio.

Ya en los Campos Cataláunicos ambos ejércitos, el godo y el conde ordenaron sus fuerzas, poniendo á los españoles en el cuerpo derecho de la vanguardia, los romanos en el izquierdo y á los alanos, por la escasa confianza que inspiraban, en el centro.

Dada la señal de pelea, aquel millón de hombres se movió á una, y luego de arrojar multitud de dardos y saetas empuñaron

las espadas y lanzas, y cayó un bando sobre otro, empeñándose un combate cuerpo á cuerpo tan sangriento y encarnizado; que más que pelea de seres humanos parecía lucha de fieras de feroces instintos.

Arrojando las águilas en los escuadrones enemigos del lado donde veía flaquear á sus romanos para que el honor de recuperarlas les obligara á rehacerse, el conde Aecio consiguió que sus legiones no perdieran ni un palmo de terreno. En tanto el conde, con esa estratagemas, conservaba fuerte y valeroso el espíritu de sus soldados. Teodorico no cesaba de alentar y dirigir con acierto y valor sus tropas, con-igiendo después de muy empeñada lucha, coronar una eminencia importante para el resultado de la batalla.

Al acudir el valeroso rey con numerosos caballos á un sitio donde veía flaquearlos montado y pisoteado por los que le seguían en tan mala forma que halló muerte bajo los cascos de los nobles bruto.

Hechos cargo los dos hijos del desgraciado monarca de la dirección de los españoles, la lucha adquirió con más tesón y fué más encarnizada por parte de éstos, cual si quisieran vengarse de la muerte de su rey, hasta el extremo de obligar á los hunnos á refugiarse en las trincheras de sus bagajes.

La batalla quedó indecisa, si bien los aliados consiguieron á última hora bastantes ventajas sobre los barbaros, ventajas que les habrían dado la victoria, de tardar una hora más la noche, que fué lo que puso término á tan sangrienta contienda.

Varios días estuvieron acampados frente á frente ambos ejércitos, mas fué tan grande el quebranto que uno y otro sufrieron, que terminaron por abandonar el campo, después de haber enterrado los miles de seres que perecieron en el combate.

Maese Rodrigo.

Crónica

El periodista de ultramarinos que en las Ballesterías tiene su tenducho, supone que nosotros le hacemos la competencia en eso de besar botas más ó menos ilustres, para encaramarnos como de reptiles á las alturas de la política ó de la administración.

Va muy equivocado el «senyó Rafel» viendo en nosotros al enemigo de enfrente.

Con sinceridad y llaneza hemos dicho en distintas ocasiones que ninguno de nuestros políticos es defendible en absoluto, sino relativamente, juzgando á cada uno de ellos en comparación con el que se agita y mueve á su lado.

¿Quiere usted mas independencia?

Ni siquiera nos parecen buenas las reformas de Gamazo, como se lo parecieron á usted.

Bien es verdad que nunca hemos querido ser concejales, ni nada por el estilo; y eso nos hace ver las cosas y los hombres con una claridad no enturbada por el temor de que se frustren nuestras aspiraciones á concejalías.

Ha puesto fin á sus días disparándose un tiro de pistola en la cabeza, el vecino de La Escala, Juan Oliveras Massaguer.

Han comenzado ya en la comarca de La Bisbal los trabajos de la vendimia.

La cosecha, si bien en menos cantidad que la del año último á consecuencia de las enfermedades del «mildew» y del «bac-rok», se espera sea superior en calidad.

Se halla vacante la secretaria del juzga

do municipal de Ulla, á la cual podrán aspirar dentro del plazo de ocho dias los que posean el título correspondiente.

Se han devuelto, aprobados por la Inspección general de ensaiaza, los itinerarios de visita de inspección del corriente año económico á la junta provincial de ensaiaza.

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que se amplie la habilitación de la aduana de San Feliu de Guixols para la descarga y despacho de carbón en taponés y cuadradillos, cáscara de coco, abaca y yuca y ácido oxálico procedentes del extranjero.

Los soldados repatriados naturales de esta provincia, llegados últimamente, son los siguientes:

Francisco Palau, Claudio Jofre, Daniel Curado, Antonio Font, Miguel Sorell, Juan Vinas, Ramón Farigola y Martín Vilanova, de Gerona.

Ramón Casas y José Ferrer, de Ripoll, Pablo Marced y Eduardo Tordellat, de Ribes.

Luis Campas, de Vidrà.

Francisco Escudé, de Torroella.

Juan Soler y Narciso Regás de Palafrugell.

Manuel Rosell, de Olot.

Ramón Costa, de Balaña.

Jacinto Moré, de San Juan de las Abadesas.

Jaime Planas, de la Escala.

Juan Sabaté, de Figueras.

Se ha convocado para el día 28 del actual.

El que quiere fumar buenos cigarrillos debe hacer uso del papel Job que es el más fino el más fuerte y el más higiénico.

No dá mal gusto al tabaco, no escaldan la lengua ni irrita la garganta. En su elaboración sólo se emplea cáñamo nuevo. Es el papel que más se fuma en el mundo, puesto que diariamente se consumen 45 millones de cigarrillos hechos con el papel Job. Se vende engomado y sin engomar á 5, 10 y 15 céntimos librito.

Dicen de Gibraltar que en aquella población se ha publicado un aviso oficial notificando que desde 4 de noviembre próximo, la libra esterlina será el único tipo monetario legal.

La moneda inglesa viene pues á sustituir por completo á la española, que tendrá curso legal en dicha plaza desde el año 1870.

Esta disposición causará seguramente grandes trastornos en las transacciones interiores de la plaza y dificultará mucho las relaciones comerciales entre Gibraltar y las poblaciones españolas que le rodean.

La revista anual de los soldados con licencia y en reserva se verificará en los meses de octubre y noviembre próximos.

Los soldados se presentarán á los jefes de zonas, comandantes militares, alcaldes y comandantes de puesto de la guardia civil, á fin de que sean revistados.

Se ha efectuado el relevo por el primer batallón de artillería de plaza de los destacamentos que dicho cuerpo tiene en Figueras, Lérida y Seo de Urgel.

Para enterarles de un asunto que les interesa se servirán presentarse en la secretaría de este Ayuntamiento, los herederos del soldado, Enrique Planas.

Todos los domingos del corriente mes y del próximo se vacunara gratis en los bajos de las Casas Consistoriales.

Para enterarles de un asunto que les interesa se servirán presentarse en la secretaría de este Ayuntamiento doña María Nadal ó sus herederos ó causahabientes.

Ha fallecido en Figueras víctima de cruel enfermedad, el jefe de via y obras de la sección tercera de la Compañía de los ferrocarriles de T. B. y F. nuestro amigo particular don Casimiro Trespaderne y Garcia, persona que por su honradez, laboriosidad y envidiables dotes habia sabido conquistarse las simpatías de cuantos lo trataron.

Una prueba de lo que decimos está en los telegramas siguientes que ha recibido la desolada familia del finado:

«La Compañía del ferrocarril de T. B. y F. ha perdido con él á uno de los mejores empleados que ha tenido desde su fundación».

«Modelo de empleados y de caballeros, esta pérdida representa una irreparable defeción para la Compañía.—El director del servicio central de via y obras.»

«A iniciativa del finado se deben las reformas que actualmente se están practicando en la estación de esta capital y quiera Dios que con tal desgracia no se retrasen.»

«Enviarnos a su atribulada vida é hijos la expresión de nuestro más sentido pésame.»

Por consecuencia de una instancia del Sindicato de agentes de Aduanas de Port Bou, se ha resuelto:

1.º Que la excepción consignada en el apartado F de la disposición 12.ª del Arancel

respecto a paquetes postales se entienda limitada a los que solamente contengan pequeñas cantidades de efectos que no signifiquen expediciones comerciales fraccionadas.

2.º Que la presentación de certificado de origen sera obligatoria en todos aquellos casos en que los paquetes postales vayan con mercancías que constituyen expediciones comerciales fraccionadas ó desechas debiendo presentarse un certificado por cada paquete.

3.º Que se entienda por expedición fraccionada la llegada á una Aduana en un mismo día ó en días consecutivos de paquetes que constituyan una misma especie de mercancía consignadas á un mismo destinatario.

En los escaparates de la tienda que don Emilio Texidor posee en la calle de Besadé, hemos tenido esta tarde el gusto de admirar dos artisticos bastones de madera, con sus correspondientes estuches, obra del inteligente vecino de Castelló de Ampurias, don Ferreol Feliez.

Dichos bastones son destinados, como regalo, al general Waylor y al marqués de Robert.

Por la Delegación de Hacienda se notifica á los fabricantes de gas y la electricidad de esta provincia, que al ser desechada por la Direccion general la proposición para concierto entre buen número de aquellos, pueden solicitarlo de nueva, como colectiva é individualmente, antes de finir el actual mes; y á su vez se comina á todos los que no hayan verificado el ingreso correspondiente á los meses vencidos, lo verifiquen en brevisimo plazo á fin de evitarles los perjuicios que se les originaria en contrario.

ESPUMOSO DOMECCO

(Champagne superior)
De venta en el Café Norat.
Botella, 6 pesetas y media botella 350

Se venden en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado.

Dirigirse á la Administración de este periódico.

FINE CHAMPAGNE
de
Pedro Domecq

(Jerez de la Frontera)

En el Café Norat se expende á 30 céntimos copita.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

◆ Cambios del día 19 septiembre de 1898 ◆

Interior	58'40	Alfonso	59'00
Exterior	66'75	Isabel	62'00
Cubas 86	69'87	Onzas	59'00
> 90	53'75	Oro de 4 ds.	58'00
Nortes	24'90	Oro > 2 y 1 ds.	54'00
Francias	25'90		

Giros

Paris vista 60'30 || Londres vista 40'50

CUPONES

Vencimiento Julio 1898.

Cubas 1886 y 90	60'00
Exterior.	60'00
Interior y Amortizable.	7'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 19.

Se ha dicho en círculos autorizados que el Consejo Supremo de Guerra y Marina, como consecuencia del estudio que ha hecho del combate naval de Cavite, ha dispuesto que el contraalmirante señor Montojo sea suspendido en el mando del Apostadero de Filipinas.

Tanto á este como al capitán de navio señor Sostoa jefe del Arsenal de Cavite, se les ordena por indicación del Consejo Supremo, que regresen cuanto antes á la Península.

—Ministeriales caracterizados ha-

blando est. noche de la provisión de la Presidencia del Consejo de Estado, decían:

No se proveerá en ninguno de los candidatos que á ello aspiran en la actualidad.

Añadian que el Presidente del Consejo tiene el propósito de llevar nuevamente á dicho puesto al señor Romero Girón cuando se suprima el ministerio de Ultramar.

—La prensa italiana se queja de la persecución de que son objeto los obreros italianos, lo mismo en Austria que en Alemania, y pide al gobierno que reclame á los de aquellas naciones para que acabe tan critica situación.

Se ha reunido nuevamente la ponencia de Estado, Ultramar y Gracia y Justicia para ultimar el anteproyecto de instrucciones que hay que dar á la Comisión de Paris.

Hoy lo examinara el Consejo de ministros.

—El ministro de Justicia de Francia ha sido autorizado para reunir la comisión encargada de revisar el proceso Dreyfus.

—Se desmiente la noticia que habia circulado de haber sido victima de un atentado la reina Guillermina de Holanda.

Según telegramas recibidos de Madrid de toda España no ocurre novedad en ninguna parte de la Península.

—La prensa conservadora desmiente en absoluto que varios diputados pertenecientes á aquella agrupación política hayan ido á visitar al señor Pidal para conocer su opinión respecto de los asuntos políticos de actualidad.

Los periódicos conservadores afirman que los señores Pidal y Silveira se encuentran unidos y perfectamente de acuerdo.

Imprenta DE EL CORREO DE GERONA

Creo que esta insistencia en repetir las mismas palabras tenia por objeto hacer entrar á la fuerza á mi rebelde cerebro aquella idea, á la que me costaba trabajo asociarme.

Levanté el velo que cubría el rostro de mi esposa y se lo humedecí con agua fresca que me proporcionó un polizante servicial.

Abriéronse sus ojos, recobró el conocimiento y quiso hablar.

Por mi parte habia recobrado ya toda la presencia de espíritu.

—Querida mía,—dije,—si no me amais no digais aquí ni una sola palabra.

Vamos á marcharnos enseguida.

Accedió á mis deseos, pero en la alegría que brillaba en sus ojos comprendí cuanto le costaba esta obediencia.

No tardó mucho en hallarse en estado de poderse poner en pie, y cuando salimos del palacio de justicia hubimos que atravesar por la multitud que llenaba los alrededores y comentaba con animados diálogos el extraño é inesperado desenlace del proceso.

Alquilé un carruaje, y á los pocos momentos nos hallabamos en brazos el uno del otro riendo y llorando á la vez.

El coche nos condujo pronto á la fonda que indiqué, y allí, en la habitación que pedí.

Pudimos dar rienda suelta.

Muchos sentimientos reprimimos con tanto trabajo.

Creo que seria absurdo que tratase de repetir nuestras palabras y exclamaciones incoherentes.

Seria sacrilegio pintar nuestras lágrimas.

¡Ah!

Abrazos y caricias!

Pensad lo que heramos una hora antes.

¡Una hora nada más!

¡Pensad en lo que heramos antes.

¿Y despues de la audiencia?

¡Decidme que me perdonais, Felipa!

Mi esposa me abrazó.

¡Decidme que me perdonais Felípal!

—Roberto, esposo mio—contesto es tanto lo que hasta ahora habeis hecho por mi que no dudo que hareis lo que voy á pedir os ahora.

Averiguad la verdad y el porque estoy segura que ese hombre mate á sir Mervyn porque estos segura de que es cinsera su confesión y despues de eso sere la mujer mas dichosa de la tierra tan feliz que jamas soñe señor serio tanto.

—¡Y yo—murmure.

Prometi hacerlo que deseaba.

A decir verdad, tan luego como me fuí serenando y recobrando la normalidad de mis sentimientos, decidí recoger cuantos detalles pude acerca de tan misterioso suceso.

Deseaba acabar de una vez con todas las angustias de la duda y que se disipasen.

Y que se disipasen en nuestro cielo hasta las nubes más ligeras de toda la aurora.

Además de esto no deseaba que Felipa permaneciese mucho tiempo en Tewnham.

Toda su actitud durante la vista de la causa y su desmayo habian llamado la atención.

Atención y oído!

Todo lo que necesitaba.

Naía más que esas dos cosas.

Esto hacia que quizás la mirasen como una amiga del culpable abrumado bajo el peso de terrible sentencia.

Por esta razón.

Lo más acertado era que se marchase pronto de la ciudad, y por la tarde, en el primer tren nos dirigimos á Londres.

Alli viviremos juntos.

Al día siguiente por la mañana volví solo á Tewnham, averigüe como

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

Gerona al mes.	1'50 pesetas
Provincias trimestre.	5 " "
Ultramar y Extranjero.	15 " "

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Me hizo esta pregunta.
 ¡Pero ya veremos!
 La maldición que pesaba antes sobre nuestras cabezas había cesado para siempre.
 ¿Para siempre?
 Sí, para siempre, sí.
 Nuestro secreto con tanto cuidado guardado era completamente inútil.
 Apesar de lo que había visto aquella noche fatal y de cuanto me dijera Felipa.
 A pesar de todo lo que pensé cuando la encontré loca, trastornada en medio de la tempestad.
 Era inocente de la muerte de su marido.
 Si lo hera.
 Lo hera del todo.
 ¡Inocente!
 ¡Inocente, si inocente!
 ¡Pero castigada sin culpa!
 ¡Dios mio, Dios mio!
 Y era inocente no solo ante mis ojos como siempre lo había sido sino lo que era mas de cien veces mejor y aparecia inocente en sus propios ojos.
 Cuando estuvimos algo mas tranquilos me miró Felipa y vi en sus ojos un resto del pasado terror.
 —Roberto, ¿será al menos eso cierto?
 ¿Es bien seguro?
 —Es natural.
 —Ese hombre ese acusado.
 ¿Había confesado si fuera inocente?
 —Es indudable que no.
 Esa confesión equivale á una terrible sentencia de muerte para ese desdichado.

—¿Porque ha confesado?
 —¡Quién sabe!
 Sin duda los remordimientos le obligaron a hacerlo.
 Felipa se levantó de su cama y se puso a hablar con muchísima exaltación.
 No.
 Yo no le maté ni tiré.
 El recuerdo de aquella noche maldita me perseguía á todas partes y me horrorizaba como una memoria horrible y no obstante en el fondo no podia creer que fuese el recuerdo de un crimen.
 «Cuando oí en el vapor la conversación de los jóvenes acudí todo a mi memoria parecióme ver la borrasca de nieva»
 El cadáver sobre el que me inclinó y sin embargo, ni aun me inclinó vaneida.
 Solo al oírlos contar el relato de lo ocurrido aquella noche maldita, las circunstancias en que me hallasteis extraviada y vuelta á encontrar y oírlos decir que de mi mano cayó una pistola, entonces y solo entonces, fué cuando perdí por completo toda esperanza.
 Pero toda.
 Toda por completo.
 —Perdonadme, amada mia, nunca debí creerlos.
 La perdición me llevasteis.
 Así lo creo.
 Yo soy el culpable!
 Y no soy capaz de asesinar á nadie.
 Ni aun cuando estabais bajo el influjo del destino.
 Un influjo que...
 No lo comprendía todo el mundo.
 Era un destino doliente.
 Habría debido aun viéndolo, negarlo y negarme á creer á mis ojos lo que veo.